

El 29 presentan libro "Memorial de Valparaíso"

Obra con recopilaciones hechas por Alfonso Calderón es editada gracias a un esfuerzo mancomunado entre "El Mercurio" S.A.P., Ediciones Universitarias de Valparaíso y Compañía Chilena de Navegación Interoceánica.

"Un libro dinámico y multifacético en su concepción, como es Valparaíso. No una historia; más bien un libro magazine; un video-libro; un libro donde el protagonista es este puerto, desde 1536 hasta hoy".

Así define Karlheinz Laage, Gerente General de Ediciones Universitarias de Valparaíso, el libro "Memorial de Valparaíso", cuya presentación tendrá lugar el lunes 29, a las 11 de la mañana, en el Salón de Honor de la Municipalidad porteña.

En garantía de calidad y acuciosidad, baste decir que el compilador de los textos es Alfonso Calderón, quien está invitado también a la presentación de la obra.

En el esfuerzo por sacar adelante la iniciativa unieron talentos y recursos tres instituciones porteñas: "El Mercurio" S.A.P., Ediciones Universitarias de Valparaíso (de la Universidad Católica de Valparaíso) y Compañía Chilena de Navegación Interoceánica.

DE HACE TRES AÑOS

Los preparativos —cuenta Laage— se iniciaron hace unos tres años, cuando se decidió la preparación de un libro que "lo cubriera todo en lo histórico y lo anecdotico de Valparaíso", buscándose para la selección de los textos a un hombre de probada eficiencia, como es Alfonso Calderón, quien contó con la colaboración de Marilis Schlotfeldt.

La obra que se está terminando en estos momentos es un ejemplar de 544 páginas (de 26,5 por 18,5 cms.), con más de mil ilustraciones y 120 artículos de la más diversa procedencia y autoría: diarios, revistas, libros de viajes, libros de historia, novelas, etc.

Como muestra del Índice General entregamos algunos títulos. De las primeras páginas: "El alzirante Pastene, fundador de Valparaíso", de Aurelio Díaz Meza; "Orígenes del culto religioso en Valparaíso", de Francisco Le Dantec Brugger; "Los Hermanos de la Costa", de "El Mercurio" de Valparaíso; "El más antiguo documento histórico sobre la primera capilla que hubo en Valparaíso", del Padre Diego Rosales, etc.

Y pasando por "Plaza de Toros", "Corsario chileno" y otras decepciones, se llega a: "Valparaíso en 1950", de Eduardo Blanco Amor;



Karlheinz Laage, Gerente General de Ediciones Universitarias de Valparaíso.

"La ciudad vertical", de Alejandro Carpentier; "La palabra Valparaíso", de Camilo Mori; "Valparaíso no se quebra... aunque tenga cien quebradas", de Claudio Solar, y "El terremoto de 1983".

CELEBRES ARTICULISTAS

En el índice no faltan los nombres más célebres en artículos y pánceladas, como Vicuña Mackenna, Renzo Pecchenino, Enrique Lafourcade, Carlos León, Salvador Reyes, Pablo Neruda, Benjamín Subercaseaux, Vicente Pérez Rosales, María Graham, Diego Barros Arana, Daniel de la Vega y otros.

Todos los artículos van acompañados con una o más ilustraciones: dibujos, aguafuertes, reproducciones de pinturas y fotografías blanco y negro y sepia, en su mayoría procedentes del archivo de "El Mercurio".

Sesenta y cuatro páginas vienen impresas en papel couché brillante, con ilustraciones a color y sepia. Algunos ejemplares vienen en edición de lujo enumerada, con tapa dura y otras mejoras del gusto de los bibliófilos.

Karlheinz Laage epilogó que "de los 450 años de Valparaíso ha sido una feliz coincidencia con la

MEMORIAL DE VALPARAISO



Portada de "Memorial de Valparaíso", una composición de Allan Browne.

aparición del libro", ya que la idea de sacar el libro venía caminando desde mucho antes. Sin embargo, advierte que los trabajos fueron acelerados para que la aparición del volumen tuviera lugar en este 1986 que se ha caracterizado por las celebraciones del descubrimiento de la bahía. Por eso, al título original de "Memorial de Valparaíso" se le agregó la frase "En los 450 años de su descubrimiento".

Y, aunque las dedicatorias van siempre al comienzo, vaya la de Alfonso Calderón al final de este artículo, para dejar a los lectores con las ganas:

A mi extensa familia de Valparaíso, a cada uno de los antepasados que llegaron de Italia. A los Napolí. Squadrito, Bassili, Roncaglio, d'Amico, Piraino, Baldassare, Romano, Natoli, Botto, Etal, y, por cierto, a mis padres y hermanos.

"Y también a Carlos León y a Lukas, a Allan Brown y esas mujeres maravillosas que, en los bares de los bajos, próximos a la estación Bellavista, llevaban los vasos de vino con elegancia popular, aventando a los borrachos de todas las nacionalidades, aspirantes a "propasarse" en medio del humo, las fritangas y los primeros puchetazos, los cuales habrían de permitir la gresca colectiva.

"Y a todos cuantos amén a Valparaíso".

61 Mercurio, Valparaíso, 21-XII-1986 p. 3.

El 29 presentan libro "Memorial de Valparaíso" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El 29 presentan libro "Memorial de Valparaíso" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)